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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LANZAMIENTO DEL PROGRAMA INTEGRAL DE RENOVACION  
DEL PARQUE CAFETALERO 
04 DE ABRIL DE 2005. 
 
 
CUANDO SE ANUNCIARON LAS PRIMERAS MEDIDAS PARA APOYAR AL SECTOR CAFETERO, 
EL 22 DE OCTUBRE PASADO, LOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL CAFÉ COMENZABAN A 
REPUNTAR, AUGURANDO MEJORES TIEMPOS PARA LA ACTIVIDAD CAFETALERA. 
 
EN AQUELLA OCASIÓN RECORDÁBAMOS EL COMPROMISO ASUMIDO DURANTE MI 
CAMPAÑA DE APOSTARLE A ESTE SECTOR, AUN CUANDO NO SE VISLUMBRABA UNA 
RECUPERACIÓN INMEDIATA DE LOS PRECIOS.   
 
ESO ES PORQUE ESTÁBAMOS SEGUROS, QUE AL CONTRIBUIR AL RESCATE DEL CAFÉ, 
ESTARÍAMOS CONTRIBUYENDO A LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE Y A LA 
GENERACIÓN DE EMPLEO. 
 
EN ESA OPORTUNIDAD  ANUNCIE CINCO INICIATIVAS, QUE IMPULSARÍAMOS PARA 
RECUPERAR LA ECONOMÍA CAFETALERA NACIONAL, Y HOY NOS SENTIMOS MUY 
SATISFECHOS POR ESTAR CUMPLIENDO NUESTRAS PROMESAS, AL HABER 
INCREMENTADO LOS MONTOS DE LOS CRÉDITOS DE AVIO Y REDUCIDO TASAS DE 
INTERÉS DEL 9 AL 6%; ACOMPAÑADOS POR LOS BANCOS DEL SISTEMA NACIONAL. 
 
 A PARTIR DEL 1 DE NOVIEMBRE, TAMBIÉN SE REDUJO LA TASA DE INTERÉS DEL FONDO 
DE EMERGENCIA PARA EL CAFÉ DEL 11% AL 7.75%. 
 
HABLAMOS TAMBIÉN DEL RELANZAMIENTO DEL CAFÉ EN EL EXTERIOR, LO CUAL SE 
CONTINÚA CONSOLIDANDO, MEDIANTE LA PRESENCIA EN FERIAS Y ORGANIZACIÓN DE 
PROGRAMAS DE CALIDAD Y MERCADEO, COMO LA SUBASTA “Q” Y LA TAZA DE 
EXCELENCIA, ORGANIZADAS POR EL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ. 
 
EN EL MARCO DE LA COOPERACIÓN QUE BRINDA AID EN MARZO,  SE INICIO LA 
FORMULACIÓN DE UN PLAN DE MERCADEO DEL CAFÉ DE EL SALVADOR, QUE NOS 
AYUDARÁ A IDENTIFICAR ESTRATEGIAS PARA VALORIZAR NUESTRO GRANO.  
 
ESTAMOS YA SIENDO TESTIGOS DE UN IMPORTANTE ÍMPETU EN LAS EXPORTACIONES DE 
CAFÉS ESPECIALES, DEMOSTRÁNDOSE QUE SÍ ES POSIBLE,  REALIZAR CAMBIOS 
ESTRUCTURALES EN LOS SISTEMAS TRADICIONALES DE PRODUCCIÓN Y MERCADEO.  
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ESO NOS ESTA PERMITIENDO CREAR VALOR AGREGADO,  DEJANDO  ATRÁS, LOS DÍAS 
CUANDO TODO NUESTRO CAFÉ, ERA UN CAFÉ BÁSICO SIN DIFERENCIACIÓN, POR LO QUE 
CONSIDERAMOS QUE LOS ESFUERZOS QUE SE HAGAN PARA FORTALECER LA CALIDAD Y 
MERCADEO,  SERÁN  FUNDAMENTALES PARA ASEGURAR LA SOSTENIBILIDAD DE ESTE 
BONDADOSO GRANO. 
 
EL SALVADOR SERÁ SEDE DEL VIGÉSIMO PRIMER SIMPOSIO LATINOAMERICANO DE LA 
CAFICULTURA DE PROMECAFE, QUE SE VA A  CELEBRAR EN JULIO, EL CUAL ES UN 
IMPORTANTE FORO DE INTERCAMBIO CIENTÍFICO Y EDUCATIVO. EN DICHO EVENTO, NOS 
ACOMPAÑARAN AUTORIDADES INTERNACIONALES, COMO EL  DIRECTOR EJECUTIVO DE 
LA OIC, EL SEÑOR NÉSTOR OSORNO. 
 
HEMOS IMPULSADO A TRAVÉS DEL BMI, UN NOVEDOSO MECANISMO DE COBERTURA DE 
PRECIOS, QUE DISMINUYE SUSTANCIALMENTE EL RIESGO POR LA CAÍDA DE LOS MISMOS. 
 
AHORA NOS SENTIMOS MUY SATISFECHOS POR EL AVANCE ALCANZADO Y POR EL 
TRABAJO REALIZADO POR EL COMISIONADO PRESIDENCIAL PARA LA PROMOCIÓN Y 
NEGOCIACIÓN INTERNACIONAL DEL CAFÉ,   EN LA MESA INSTALADA DESDE NOVIEMBRE 
RECIÉN PASADO. 
 
AL DARNOS POR ENTERADO DE SU CUMPLIMIENTO, AGRADECEMOS A TODAS LAS 
PERSONAS Y ENTIDADES QUE,  HABIENDO PARTICIPADO DE LA MISMA, OFRECIERON SU 
ESFUERZO PARA ENCONTRAR SOLUCIONES CREATIVAS E INTEGRALES A LA 
PROBLEMÁTICA DEL SECTOR. 
 
CONCIENTES DE QUE EN EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFÉ LOS PRECIOS SON CÍCLICOS, Y 
QUE EN EL FUTURO PODEMOS ENFRENTAR NUEVAMENTE LOS DESAFÍOS QUE PLANTEAN 
SUS BAJAS, ES QUE ESTE DÍA, DESDE ESTE INSIGNE JARDÍN DE VARIEDADES A CARGO DE 
LA FUNDACIÓN PROCAFE, ESTAMOS HACIENDO OFICIAL EL LANZAMIENTO DEL 
PROGRAMA DE FINANCIAMIENTO PARA LA REACTIVACIÓN PRODUCTIVA DE LOS 
CAFETALES, BUSCANDO UNA MAYOR PRODUCCIÓN Y COMPETITIVIDAD. 
 
ESTE  PROGRAMA CONTEMPLA LA ELABORACIÓN DE PLANES DE RENOVACIÓN PARA 
CADA UNA DE LAS FINCAS, SEGÚN SU SITUACIÓN ACTUAL.  
 
DE TAL MANERA QUE FINCAS QUE PRESENTABAN BAJOS RENDIMIENTOS POR MANZANA, 
PORQUE NO HAN SIDO ATENDIDAS APROPIADAMENTE O RENOVADAS EN SU MATERIAL 
VEGETATIVO, PUEDAN VOLVERSE MAS PRODUCTIVAS, APLICANDO SISTEMAS DE 
RENOVACIÓN DE TEJIDOS. ASÍ EL PRODUCTOR TENDRÍA UNA FINCA RENOVADA, EN 
TERMINO DE TRES AÑOS EN ADELANTE. 
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PARA ESTE FINANCIAMIENTO, HEMOS DESTINADO UN MONTO DE 40 MILLONES DE 
DÓLARES,  PARA OTORGAR HASTA 475 DÓLARES POR MANZANA, CON UN PLAZO HASTA 
DE SEIS AÑOS, CON UN PERIODO DE GRACIA DE CAPITAL E INTERESES DE 2 AÑOS, Y UNA 
TASA FIJA DE INTERÉS ANUAL DEL 6 %, GARANTIZADO EN  UN 100% O GARANTIZADO EN  
UN 100%,  POR EL PROGRAMA DE GARANTÍAS CONOCIDO COMO PROGARA. 
 
PARA EL MANEJO DE ESTE NUEVO CRÉDITO SE HARÁN ACUERDOS CON LOS 
ACREEDORES PARA LA ADECUACIÓN DE DEUDAS, CONFORME AL NUEVO PLAN DE 
PRODUCTIVIDAD DE LA FINCA. 
 
DESARROLLAREMOS UN PLAN PILOTO CON ASOCIACIONES, COOPERATIVAS Y 
PRODUCTORES INDIVIDUALES, LOS CUALES REQUIEREN ESTE TIPO DE FINANCIAMIENTO 
QUE TAMBIÉN CONTARA CON ASISTENCIA TÉCNICA, LA CUAL DEBERÁ CERTIFICARSE 
INICIALMENTE CON PROCAFE Y POSTERIORMENTE SE OBTENDRÁ UNA CERTIFICACIÓN DE 
CARÁCTER INTERNACIONAL. 
 
PARA ILUSTRAR LA MEDIDA Y EL IMPACTO QUE PODRÍA TENER EN LA RECUPERACIÓN 
FINANCIERA DE UN PRODUCTOR,  VOY A CITAR  EL SIGUIENTE EJEMPLO: APLICANDO  EL 
TRATAMIENTO DE PODAS APRECIATIVAS, UN PRODUCTOR  QUE ACTUALMENTE PRODUCE 
4 QUINTALES ORO UVA POR MANZANA, TÉCNICAMENTE PODRÍA ALCANZAR EN TRES AÑOS 
UN RENDIMIENTO DE 10 QUINTALES ORO  UVA, Y EN EL TERMINO DE 4 AÑOSY MAS AÑOS, 
RENDIMIENTOS SUPERIORES A LOS 15 QUINTALES ORO UVA POR MANZANA, 
ASEGURÁNDOLE QUE TENDRÁ RECURSOS A FUTURO, PARA SU SOSTENIBILIDAD A LARGO 
PLAZO. 
 
CON ESTE PROGRAMA, EN TRES AÑOS  PODRÍA INCREMENTARSE RÁPIDAMENTE LA 
PRODUCCIÓN NACIONAL, EN 500 MIL QUINTALES ORO UVA, LO CUAL ESTARÍA 
GENERANDO UNOS 25 MIL EMPLEOS DIRECTOS. 
 
CON LA APLICACIÓN DE ESTAS MEDIDAS, SE PREVÉ QUE LA PRODUCCIÓN NACIONAL 
ALCANCE 2.8 MILLONES DE QUINTALES EN EL AÑO  2008. 
 
CON ESTA CONSIDERABLE GENERACIÓN DE EMPLEO, ESTAREMOS ACOMPAÑANDO LA 
REACTIVACIÓN ECONÓMICA EN ZONAS CAFETALERAS QUE  HAN ESTADO AFECTADAS 
POR LA POBREZA Y LA POBREZA EXTREMA; DE HECHO, 53 DE LOS 100 MUNICIPIOS 
INCLUIDOS EN EL PLAN OPORTUNIDADES VAN A SER BENEFICIADOS ADEMÁS CON EL 
PROGRAMA QUE HOY ESTAMOS ANUNCIANDO. 
 
DE TAL MANERA QUE ESTE, NO SOLO ES UN PROGRAMA DE REACTIVACIÓN DE UN 
SECTOR, SINO QUE TAMBIÉN DE ATAQUE A LA POBREZA EN LA ZONA RURAL. 
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EN TORNO A LA DIVERSIFICACIÓN Y RECONVERSIÓN DE FINCAS, CON EL APOYO DEL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERA, HEMOS AMPLIADO LOS BENEFICIOS DEL 
BONO FORESTAL AL CULTIVO DEL CAFÉ EN ASOCIO CON FORESTALES MADERABLES Y 
FRUTALES. 
  
ASIMISMO, 200 MIL DÓLARES DE FONDOS DE FANTEL, SERÁN DESTINADOS PARA EL 
ESTABLECIMIENTO DE UN VIVERO, CON 800 MIL PLANTAS, PARA MEJORAR EL PARQUE 
CAFETALERO Y SE PONDRÁ EN MACHA UN PROGRAMA DE APOYO PARA EL CONTROL DE 
LA BROCA Y LA ROYA, CON UN MONTO DE 60 MIL DÓLARES, LO CUAL FACILITARA LA 
ADQUISICIÓN DE FUNGICIDAS Y HASTA  12 MIL TRAMPAS PARA BROCA. 
 
 
OTRA DE LAS MEDIDAS ES, QUE PARA AQUELLOS PRODUCTORES QUE HAYAN HECHO 
VENTAS A FUTURO Y CUYAS FINCAS TIENEN CONDICIONES ADECUADAS, ESTAMOS 
DISPUESTOS A RESPALDAR CON RECURSOS FINANCIEROS Y GARANTÍAS,  AMPLIACIONES 
DE AVIO HASTA POR 12 DÓLARES POR QUINTAL ORO UVA. 
 
ESTAMOS CONCIENTES DE QUE LOS DESAFÍOS PARA SUPERAR LAS SECUELAS 
ADVERSAS QUE DEJO LA CRISIS DE PRECIOS,  SON ENORMES, Y POR LO TANTO, SE 
REQUIERE DE UN TRABAJO INTEGRAL Y PERMANENTE PARA HACER DE NUESTRA 
CAFICULTURA UNA ACTIVIDAD MAS COMPETITIVA EN EL ESCENARIO INTERNACIONAL. 
 
LA PRESENTE MEDIDA REPRESENTA UN ESFUERZO MAS, QUE HACE EL GOBIERNO DE LA 
REPUBLICA, PARA ACOMPAÑAR AL SECTOR CAFETALERO,  EN ESTE PROCESO DE 
RECUPERACIÓN DE  UNA ACTIVIDAD ECONÓMICA DE VERDADERO INTERÉS NACIONAL.  
 
ESTAMOS CONVENCIDOS DE SU DETERMINANTE INFLUENCIA EN LA GENERACIÓN DE 
EMPLEOS Y SERVICIOS AMBIENTALES,  QUE SON CLAVES PARA LOGRAR UN DESARROLLO 
SOSTENIBLE DE NUESTRO PAÍS. 
 
DESEO AGRADECER EL DIA DE HOY TAMBIEN, A LA COOPERATIVA DE CAFETALESROS DE 
CIUDAD BARRIOS, AL  INGENIERO PROSPERO TREJO Y A SU JUNTA DIRECTIVA, POR TODA 
LA FACILITACION, TODO EL TRABAJO QUE HABIAN HECHO PARA QUE ESTE ANUNCIO  LO 
HICIERAMOS LA SEMANA  ANTERIOR ALLA EN SU COOPERATIVA, 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS, PROBLEMAS DE AGENDA Y DE LA CUMBRE PRESIDENCIAL EN 
TEGUCIGALPA, IMPIDIERON QUE LA REALIZARAMOS,  
 
DESEO FINALIZAR HACIENDO UN LLAMADO A TODO LOS SECTORES INVOLUCRADOS PARA 
QUE NOS UNAMOS  EN ESTE ESFUERZO DE TRABAJO, PARA RECUPERAR LA 
CAFICULTURA NACIONAL. 
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LOS APORTES DE AID, EL APOYO DE LA BANCA NACIONAL Y  SOBRE TODO EL APOYO  DE 
LAS DIFERENTES GREMIALES DE COOPERATIVAS Y DE TODOS LOS SECTORES  QUE 
TIENEN COMERCIO CON EL CAFÉ, LES AGRADECMOS MUCHISIMO SU APOYO Y RESPALDO 
A ESTA MEDIDA. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS  Y QUE DIOS NOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA. 
 
 
 
 
 
 
  


